## Le jumping lance un mois d'animations « vertes »

SPORTS ÉQUESTRES La 34° édition du jumping initie un mois de fêtes en lien avec la nature. La compétition se déroule jusqu'à lundi soir, en conjuguant les aspects sportif et festif

PATRICK FAURE p.faure@sudouest.fr

A Pour nous, cette manifestation équestre de niveau national dans un cadre magnifique, c'est le début des animations de l'été. » Bernard Latour, adjoint au maire en charge de l'économie et du commerce, a eu la charge, pendant deux mandats, des animations. Ce qui lui permet de mettre en perspective les choix de la municipalité.

Depuis hier et jusqu'à lundi soir, se déroule au domaine Saint-François-Xavier, dans le quartier de Malartic, la 34" édition du jumping, un concours hippique d'excellent niveau, qui regroupe 120 cavaliers, dont une vingtaine de professionnels (entrée

gratuite).

Dans le pré, dans la nature

Les organisateurs, la Société hippique de Gradignan, s'efforcent aussi d'en faire une manifestation d'ordre festif (restauration sur place, baptème à poney), d'autant que les jeunes de Saint-François-Xavier sont aussi partie prenante (voir ci-dessous).

La programmation du mois prévoit ensuite, le 13 mai, au château de Malartic, la 15' édition de L'Art dans le pré, avec ateliers, spectacles, expositions, groupes musicaux et même un vide-greniers. Le dimanche 21 mai, ce sera la Fête sport et nature à Cayac et à Mandavit. Avec des animations et des spectacles dans les parcs de la commune et le long de l'Eau Bourde, la découverte de la pratique sportive animée par plusieurs clubs, des ateliers, un spectacle de fauconnerie et le traditionnel



Le Bazadais Éric Saint-Blancard, un habitué du concours de Gradignan, morons

dîner champêtre, au Prieuré de Cayac.

L'Image de la ville

Pour en revenir à l'animation de ce weekend, Bernard Latour rappelle que « vu le niveau élevé du concours, le public vient d'un peu partout en Gironde, même si ce sont plutôt des amateurs de sports équestres.» « Cela cadre bien avec l'image de la ville avec ses espaces naturels. Ce sera encore le cas avec l'Art est dans le pré, et encore plus à l'occasion de la Fête des sports et de la nature. C'est l'illustration du slogan de Gradignan, « ville verte et nature », avec des animations variées et toujours gratuites. Pour la Fête du sport et de la nature, on retrouve 3 000 personnes sur le site le dimanche après midi. C'est notre deuxième manifestation annuelle après Lire en poche ! »

Il faut dire que les habitants alment ces manifestations. Car « si le dimanche, en ville, il n'y a pas grand monde, il y a par contre beaucoup de visiteurs dans les parcs, des lieux merveilleux où l'on se retrouve. Les habitants ont envie de se retrouver, c'est dans l'esprit de la ville. Ces fêtes crécent du lien l'a

## Les jeunes mettent la main à la pâte

Le jumping de Gradignan se déroule sur le site du domaine de la fondation La Navarre. Cette fondation accueille plusieurs établissements de l'institut Don Bosco, dont le Foyer des jeunes. Cette structure prend en charge en internat, des adolescents àgés de 14 à 17 ans, uniquement des garçons, dans le cadre de l'Aide sociale à l'enfance.

Durant le Jumping, la restauration est tenue par une dizaine de jeunes accueillis au sein de ce foyer. C'est une activité éducative importante où le groupe, accompagné de professionnels, travaille au service, tient la buvette, prépare les petitsdéjeuners, les repas de midi et des en-cas toute la journée.

Dynamique de groupe

« Assurer la restauration durant le Jumping correspond à une médiation partagée entre ces jeunes, le directeur, les éducateurs spécialisés et le psychologue. Il s'agit d'un temps fort pour les jeunes. Avec eux, on partage le froid, la poussière, la fatigue, le stress, le rapport aux clients. Tout cela permet d'avoir une autre relation avec ces adolescents et renforce la dynamique de groupe », explique le directeur Jean Le Mest.

« Il y a une gratification immédiate individuelle et également collective car la recette permet de financer des projets à l'année ou d'améliorer une sortie ou un camp. Mais le jumping se mérite. Il faut être endurant, savoir s'adresser à un client, respecter les règles. Cette activité permet également de révéler le potentiel de ces jeunes et aussi leurs difficultés. Le sujet se transmet d'année en année. C'est quasiment devenu initiatique », poursuit Jean Le Mest.

Le coup de feu arrive. Après avoir confectionné en cuisine les diffé-



Les jeunes (dont on ne montre que les mains pour préserver leur anonymat) dressent le buffet des desserts qu'ils ont eux-mêmes confectionnés, Moroins a

rents cakes et autres biscuits, les jeunes assurent la présentation dans les vitrines réfrigérées. Avec attention, ils découpent, classent et positionnent correctement les gâteaux, en attendant les premiers clients Lundi, leurs familles ont été invitées par l'établissement à partager le repas avec eux. Patricia Delage